Fecha: 13-02-2025 Medio: El Pingüino Supl.: El Pingüino

Tipo: Noticia general Título: Refuerzan despliegue por incendios en La Araucanía Pág.: 31 Cm2: 560,9 VPE: \$671.985 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 5.200 15.600

No Definida

ndios

sestiman culos con una orgánica minal

Il fiscal regional de Araucanía, Roberto ido, abordó este miérs las investigaciones a presunta intenciolad en la generación cendios forestales en na, revelando que, due esta temporada de bate, hay "27 persodentificadas" con el o de las emergencias, de ellas ya han sido alizadas.

en entrevista con El io de Cooperativa, resecutor explicó que de hace varios años se rrolla un trabajo espelurante la época estival, omienza en noviembre extiende hasta fines de o, para la investigación s delitos de incendios tales".

En ese contexto. os detectado que hisamente muchos de los os que derivan en inios, algunos de bastante isidad, son intencios. Es decir, personas por su propia deci-deciden iniciar focos acendio con distinnotivaciones", alertó rido, que dio cuenta oién de la importancia omprobar dicha intenılidad para "establecer vel de responsabiliy eventualmente la itación"

legún detalló, en ocaes "la presencia de os focos puede detinar que haya una ncionalidad detrás, también hay factores nueden confundirnos. ento y las circunstangeográficas pueden rar la apariencia de entes focos simultá-

cuando no es así". De todas formas, una controlado el fuego, la stigación se centra en minar el origen del ndio, lo cual es comado en esta etapa", ualizó el fiscal.

tanzo el fiscal.

cecordar que tanto
af como la ministra
blina Tohá aseguraque los incendios son
icionales.

Con 51 naves operando en la zona

Refuerzan despliegue por incendios en La Araucanía

• Medidas consideran, además, Estado de Emergencia Agrícola declarado y renovación del toque de queda en 12 comunas.

ste miércoles, la ministra del Interior y Seguridad Pública, Carolina Tohá, encabezó una mesa técnica -en la sede nacional de Senapred, para revisar la afectación producto de los incendios forestales en la Región de la Araucanía.

En dicha instancia, participó el subsecretario del Interior, Luis Cordero, la directora de Senapred, Alicia Cebrián, la directora de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), Aída Baldini, entre otros organismos vinculados a la gestión de la emergencia.

Tras la reunión, la ministra Tohá hizo un balance, en el que señaló que a nivel nacional existen 19 incendios en combate y, de ellos, nueve están en La Araucanía, zona que concentra el 45% de ellos durante la temporada.

Además, la autoridad de Gobierno manifestó una especial preocupación por el siniestro que afecta a la comuna de Galvarino y que se ha acercado a la comuna de Traiguén y a áreas habitadas por comunidades indígenas.

Refuerzo en despliegue

En ese contexto, Tohá anunció que "se tomaron decisiones respecto al refuerzo de los equipos que están desplegados durante el día de hoy en la zona. Llegará un avión de observación del Ejército, cuatro aviones cisternas adicionales y 12 helicópteros que van a complementar la flota. Con eso vamos a llegar a 51 naves operando en la zona".

Lo anterior, se trata de medidas que se suman al Estado de Emergencia Agrícola declarado y a la renovación del toque de queda en 12 comunas.

Además, informó que la Fiscalía ha emitido órdenes de investigación tanto a Carabineros como a la PDI.

En el caso de Carabineros, a nivel nacional, en la temporada ha habido 75 órdenes de investigar, de las cuales 23 están en La Araucanía y seis son desde el episodio del fin de semana hasta ahora. Con respecto a la PDI, se han dado 269 órdenes de investigar a nivel nacional, cien de esas han estado en La Araucanía, y 18 corresponden al periodo desde el episodio del fin de semana, detalló.

Eventual intencionalidad

La ministra Tohá también se refrió a la polémica por la eventual intencionalidad como origen de los incendios, donde enfatizó que "Hasta el momento, en estos días hemos tenido bastantes discusiones sobre distintas hipótesis respecto a cómo funciona la intencionalidad".



El 45% de los incendios forestales del país están afectando a La Araucanía.

Agregó que, "el número de casos por intencionalidad es muy preocupante, precisamente porque lo que está revelando esto es que alguien tuvo el propósito de que se iniciara un incendio".

En esa línea, comentó que "todas esas hipótesis se fundan en lo que hemos visto en las experiencias anteriores, en los antecedentes que hemos conocido, cuando los incendios comienzan y después inicia el trabajo que le corresponde a la Fiscalía y la Policía, de llevar adelante las investigaciones"

investigaciones".

"Entonces nuestra invitación es a no hacer polémica con
esto, respaldar el trabajo investigativo y a entender que esta
enfermedad lamentablemente existe, está muy difundida

en distintos sectores de la sociedad, y lo que tenemos que hacer es actuar con fuerza ahí donde se presente quien sea el que está detrás de esa intencionalidad", finalizó la ministra del Interior, Carolina Tohá. Recorría el mundo

Ciclista indio murió atropellado en Tarapacá

Un ciclista de or indio murió tras ser a pellado en la Ruta 5 N en la Región de Tarar mientras realizaba un rrido por Sudamérica el objetivo de rompe récord de ciclismo de ga distancia. El hombi 36 años, identificado c Mohit Kohli, ya habís sado por Colombia, F Ecuador y ya se encoi ba en Chile.

El accidente ocu en las cercanías de l Almonte, lugar hasi que llegó personal de lud para intentar salva vida. Sin embargo, pe sus esfuerzos, el depor falleció en el lugar, re tó Radio Paulina.

El ciclista había menzado su travesía o de enero en Cartag Colombia y tenía como recorrer varios países continente, promovio un mensaje de paz y dad entre las naciones iniciativa había captar atención de seguidoro.



Perforación Pozos Agua

Mejoramos su cotización

+56 9 9501 9316 +56 9 6155 0694 geohidrospa@gmail.com



